
Procès-verbal de la 33è réunion de l’Assemblée générale annuelle de 
l’Association des professeurs retraités de l’UQTR, 

tenue à 11H00 jeudi le 7 mai 2015, 
à l’Auberge des Gouverneurs,  
975, rue Hart, Trois-Rivières. 

 
Présences (28) inscrites par les membres dans le cahier mis à leur disposition. 
 
Micheline Dubé, André Jacob, René Harbec, Jacques Valade, Serge Dulac, Yves 
Ricard, PA Courtois, Robert La Barre, Marie-France Thibault,  Paul Gagné, Guildo 
Rousseau, Paul Langlois, Michel Poisson, Claude G Genest, Raymond Pagé, Jean-
Luc Dion, André Cossette, Robert Champagne, Jocelyne Pronovost, Camille 
Chapados, Renée Laflamme, Achille Leblanc, Jean Roy,  Luc Girard, Raymond 
Paquin, Claude Gicquaud, Julian Gruda, Benoit Daigle. 
 
AG-33-07-05-15-01 – Présences et vérification du quorum 
 
Le quorum est constaté à 11H10.  
 
Claude Genest préside l’assemblée et Luc Girard agit comme secrétaire par interim. 
 
L’assemblée accepte unanimement de renoncer au fait que l’avis de convocation soit arrivé 
moins de 10 jours avant la tenue de cette 32è réunion et accepte la tenue de cette réunion. 
 
AG-33-07-05-15-02 – Adoption de l’ordre du jour 
 

 
Sur proposition de Paul Gagné, appuyée par André Cossette, l’ordre du jour suivant est 
adopté : 
 
  1.- Présence et vérification du quorum 
 
  2.- Adoption de l’ordre du jour 
 
  3.- Lecture et adoption du procès-verbal de la dernière réunion  de 
        l’Assemblée générale (31è) du 23 avril 2013 
 
  4.- Affaires en découlant 
 
  5.- Information et correspondance 
 
  6.- Rapport annuel du président 
 
  7.- Rapport financier et bilan 
 
  8.- Élection :postes de conseillers-ières 
    
  9.- Affaires nouvelles 
                          - infolettres   
 
  10.- Levée de l’assemblée 
 
AG-33-07-05-15-03 – Lecture et adoption du procès-verbal de l’assemblée générale du 23 
avril 2014. 



 
Sur proposition de M. André Cossette et appuyée par M. Serge Dulac, le procès-verbal de 
l’assemblée générale du 23 avril 2014 est adopté tel que rédigé après correction de UPA 
par UTA (dernier mot). 
 
Adopté à l’unanimité. 
 
AG-33-07-05-15-04 – Affaires en découlant                                                      
 
Rien de spécial à signaler 
 
AG-33-07-05-15-05 – Information et correspondance 
 
Le président présente divers exemples de publications des associations universitaires, telle celle 
de l’Université Laval. Trois-Rivières ne semble pas inclure toutes les associations. 
 
AG-33-07-05-15-06 – Rapport annuel du président 
 

L’automne a été occupée à : 
 

-assurer notre intégration à la FRUQ en novembre 2014 
 

-mettre au point une activité conjointe avec l’Association des retraités de l’UQTR en 
2015 
 

-amorcer une ébauche d’épinglette ou autre moyen d’identification et de ralliement, 
pour discussion avec Mme Danièle Gascon, graphiste de l’UQTR 
 

- visiter des restaurants pour les deux petits déjeuners de l’hiver 2015 : Oriflamme et 
Maïkan. 
 

-composer une carte de membre selon le profil de la FRUQ pour que nos membres 
profitent d’escomptes dans des musées et autres lieux pour retraités. 
 

-28 novembre, j’ai participé à une formation sur les rôle et responsabilités des 
administrateurs d’organismes, à Drummondville organisé par le Table des aînés du 
Centre-du-Québec (Min. de la famille du Québec).  
 

-16 décembre, avec Achille Leblanc, nous avons mis sur pied un transport par autobus 
pour les funérailles de Madeleine Roy, nous étions 10 personnes. 
 

À l’hiver 
 

-mise en place d’une infolettre pour garder le contact avec les membres entre les 
rencontres; 5 infolettres ont été produites 
 

- en janvier, le président représente  notre groupe au service de Brian Barton 
 

21 février : service de André Quirion auquel le président n’a pu assister pour des 
raisons de santé 
- travaillé sur le dossier de l’épinglette, mais ce dossier est à développer. 
- le président a facilité l’existence de la lettre collective dénonçant les conflits à  l’UQTR 
et soutenu sa publication le 8 avril. 
 

Le président propose la mise en place de trois comités  
 



1. 1. épinglette de l’APR « qui nous ressemble » et nous rassemble. 
2. 2. proposition d’un devis d’activités pour le 25e anniversaire de l’APR 
3. 3. suggestions pour 50e de l’UQTR en 2019 

 

Ces comités seraient composés chacun de trois personnes et l’apport de femmes est 
fortement souhaité. 
 
Adopté à l’unanimité. 
 
AG-33-07-05-15-07 – Rapport financier et bilan 
 

Le trésorier, Monsieur Robert La Barre, distribue à chacun des membres présents copie de 
l’ « ÉTAT DES REVENUS ET DÉPENSES »  pour la période du 1er janvier au 31 décembre 2014, 
daté du 30 avril 2015, ainsi que les PRÉVISIONS BUDGÉTAIRES POUR 2015 et le BILAN AU 31 
DÉCEMBRE 2014. 
 
M. La Barre en fait la présentation en détails en soulignant de façon précise comment certains 
reports d’une année, les versements erratiques de quelques cotisations par exemples,  peuvent 
expliquer les tableaux 
 
Sur proposition de M. Paul Gagné et appuyée par M. Raymond Pagé, le rapport financier 
est adopté. 
 
Adopté à l’unanimité  
 
AG-33-07-05-15-08 – Élection de conseillers-ières 
 

Jean Roy se propose généreusement pour assumer un poste. Michel Poisson le 
propose avec l’appui de Paul Gagné. 
 

Jean Roy suggère que l’exécutif s’occupe de chercher une personne pour assumer un 
autre poste de conseiller afin d’accélérer le processus. 
 
M Serge Dulac démissionne de son poste de conseiller. 
 
Deux postes de conseillers sont alors disponibles.  À charge au Comité exécutif de 
combler les deux postes.  
 
À la fin de la réunion M Michel Poisson accepte d’occuper un poste de conseiller. 
 
Il reste un poste de conseiller à pourvoir. 
 
 
AG-33-07-05-15-09 – Affaires nouvelles 
 
La création du système d’infolettres par le président a été applaudie par l’assemblé. On y voit 
un moyen de créer une source de référence continue avec le vécu du groupe. 
 

Benoit Daigle suggère de voir si ce beau véhicule d’information pourrait inclure aussi 
un portrait des recherches en cours à l’UQTR. 
 
AG-33-07-05-15-10 – Levée de l’assemblée 
 
Sur proposition de Monsieur Benoit Daigle, appuyée par Jacques Valade, l’assemblée est 
levée à 12H10. 
 



Luc Girard, 
secrétaire par intérim. 
07 mai 2015. 
 


